Para España, SEIS pesetas trimesire NUMERO SUELTO TO cts.

ineves 12 de marzo de 1981

defunción a la tarde

alistas antela

ación Sociali

ijos electoral

ya los orado

arte en los di

a han organiza

nstancias per

ntro de un m

riedas

riz oidos.

egado del Esto

ISARA SU

SO

s 5.000.

482,00 pesetas

iesgo, 5 por

unto de turno,

ipe Resines.

ao.

),00.

.00.

0,00.

uien estando

a trabajando.

1105

505.

2

de la

Casa -

Santander

Corrida, 42

o una import

os ingleses parada, anvito a la

ntes en el arte

las extensas a

del más deputa adas por el art

odos sus articu n perfección en cialidad la confe

trajes sin prue

1-1

rial

Apartado 16

55.000.

umplio.

ano llevan

les.

DIARIO DEMOCRATA DE LA TARDE

Año VIII

Número 3040

TEMAS DE ACTUALIDAD

FLECCIONES DE TANTEO

le la izquierda que las elecciones mu- via de actas. icipales van a servir de tanteo al stado para conocer la realidad del ntiente político español.

La explicación no nos convence. El estado no necesita de esa prueba para aber como piensa la mayoria del eblo. Le sobran medios indirectos gra descubrirlo. Pero si estos fueran scientes, y no lo son, todavía le meda el procedimiento directo al al-

ne el Estado sabe perfectamente cual potecario 5 por potecario 5 po lo eficacísimo para alejar el peligro da las temidas convulsiones revolu

der, a 515 peses Una lluvia de actas a tiempo en un ampo revolucionario, refresca el amiente, calma el fuego de la pasión y ace brotar nuevos pensamientos. Un acta es la receta indicada para lograr la cordialidad civil. La prueba está a vista y no puede resultar más con-

En los medios donde se gestaba la ander 4 1/2 por la revolución salvadora, no se habla ya le ella. No hay tĭempo para pensar en alizar nuevas pruebas. Se necesitan s horas para preparar el triunfo en las urnas El lema «Todo por la revonción» ha sido sustituído per este: Acta de concejal.

de Romanones, sonriente: Esto marha. Lo que marcha es aquello que rodos creiamos hundido para siempre. V si ha podido reanudar su marcha es chado hasta ahora, porque la revolucion ha sido detenida,

Se ha dicho por algunos periódicos estrangulada por el anuncio de la llu-

sabemos porqué.

en que se encuentra n.

expresada Compañía.

cindario tememos que se, agote, y

dificil que se organic's una manifesta

ción de protesta, y ficuda todo él ante

para darle cuenta del total abandono

Sabemos que la voz levantada ayer

en la sesión ordina ria de la Comisión

rá una de tantas 1 jalabras caídas en

el vacío de la estruciosa casona, pero

por lo menos he mos de consignar nue-

vamente en nuc stras columnas, nues-

tra protesta an' le la desconsideración

total dada por el Municipio y por la

«PRIM» E'N EL GRAN CINEMA

Pelicula sincronizada, Director, Jo-

sé Bus sch. Producida en España.

El O shocientos español, y sus figu

ras, ir spiran una evidente curiosidad

a la go eneración presente. Se multipli-

A los obreros se les dice que el momento actual de la vida española es esencialmente político. Que para garantizar el libre desenvolvimiento de los organismos sindicales hay necesi dad de resolver el problema político, en forma que asegure para el futuro ei gobernador civil de la provincia la libertad de acción de los sindicatos. Estamos conformes. El obrero no de nce de todos los ciudadanos, el de bi desentenderse de la lucha política; debe, por el contrario, intervenir en Contrariamente a lo que afirman los ella sin regalear esfuerzos a la obra permanente de nue stro Municipio, seolegas aludidos, nosotros creemos patriótica de procurar una nueva organización política del país. Pero una al ambiente general que se respira cosa es que el trabajador esté moral en el pais. Y precisamente por eso, mente obligado a sumar su esfuerzo or saberlo, prepara las elecciones no a los de aquellos que aspiran a cam biar el regimen, y otra muy distinta que se les quiera imponer una conduc ta periudicial a sus intereses de clase.

> En España no cabe más que un procedimiento para la transformación del régimen Ese procedimiento se señaló hace meses por los hombres más destacados de las izquierdas. ¿Por qué se ha abandonado?

El trabajador consciente sabe que las elecciones anunciadas no servirán más que para retrasar el cambio de sistema de gobierno. Y que ese retra so aleja el momento de acometer la soluci in de problemas que le afectan muy directamente. Pero el obrero vo tará. Votará por las izquierdas porque ya no es posible retroceder y el triun fo de las derechas alejaría todevia más la hora del triunfo de la soberanía nacional que asegurará definitiva-Por algo ha podido decir el conde mente la libertad de sus movimientos en el campo de la lucha social.

Y todo seguirá marchando, aunque sea a trompicones como hemos mar-

Epifanio Buján

Les ha obligado a montar un servi-figuras arrancadas de un lienzo de la cio de tuberia que hasta la fecha ha época isabelina.

«Prim» representa una valiosa aporsido totalmente inútil. Es más, sabemos que als unos de dichos inmuebles tación a la cinematografía española, ha sido denunciado por carecer del y es, desde luego, la producción más necesario sifón e instalación para la lograda de José Busch, director que conducción de aguas. Y todo esto no mediante asesoramientos eficaces, está facultado para conseguir un senti-La paciencia de aquel honrado ve- do ibero del cinema, un sentido nuevo y por lo mismo distinto a los mocualquier día, ya que ni la Compañía abastecedora ni el Ayuntamiento, tienen hoy la privanza sobre nuestro extremismo con otro.

atienden sus justas posticiones, no es público. Histórica y estéticamente, la película de Busch nos parece merecedora de ap'auso, y lo consignamos aqui, con absoluta sinceridad.

> MEDICO VIAS DIGESTIVAS Alameda Jesús de Monasterio. 16

> > Una sentencia.

absuelto Ariuro Casanneva.

Hoy se ba hecho pública la sentercia dictada por esta Audiencia, ab solviendo libremente a nuestro amigo don Arturo Casanueva. Como recordarán nuestros lectores, el proceso tuvo su origen en un articulo publica do en este mismo periódico que el fisal de S. M. consideró delictivo.

can I as biografías ochocentistas, los volun ienes de exégesis literaria y politica de ese siglo, se alude, con reitera- En la sentencia se recogen, con ad-

Oficiosamente, se dice que ha sido descubierto un complot para libertar 108 presos políticos en Jaca. La imaginación enardecida de las agencias griodisticas de la detecha, a las que favorece, excelentemente, la previa Gobierno del que había sido durante va c ensura-no hallan réplica en los periódicos de la izquierda-especula, des rios años ministerial honorario? Sin duda le hace algún tiempo, con los rumores revolucionarios más sensacionales. 1 traves de las informaciones derechistas, cualquier espectador puede creer que en los medios sociales de toda Espara, la agitación es perenne y cuanti osa. Sin embargo, el Gobierno repito que todo está tranquilo...

Pero el país sabe ya a qué atenerse. Las agencias y periodicos de la derecha, no especulan—tópicos viejos - con la serpiente de mar fabulosa, o con en que se halla un muro en la Prisión el yacimiento riquisimo de oro. Especulan con la revolución. Pero como ignoran qué es y adonde va la revolución, su tópico ha sido descubierto, y es detenerle. Como previo aviso, se coloca tan 'poco interesante como todos los recursos a que se acude en épocas de penuria informativa. En la insurgencia que anuncian las derechas no cree nadie, porque es una revolución de analfabetes y frailazos

> ción, a las distintas peculiaridades del siglo pasado... El Ochocientos en verdad, se halla muy distante y muy cercano de nosotros Ahora que aparece, -mejor dicho que reaparece-un nue vo romanticismo-el romanticismo es bellamente antiguo y permanente en romanticismo ochocentista.

tográfica que ha realizado Busch de con toda cordialidad. la vida de Prim, extraordinario tipo oc hocentista español La intención de es ta película, tiene un puro origen. Se ha tratado, co n esfuerzo loable, de of ecer al espectador una yersión cinematográfica r espetuosa con la Histo ria, con la cola boración de un tema ai noroso con sentido novelesco, difu

La fideli dad con la historia, se ha levado a extremos realmente notables, come, ocurre con la caracterización de la mayoría de los actores, que pare cer v ésto es el mejor elogio-

mirable fidelidad, las razones legales expuestas por la defensa, encomen dado al ilustre letrado don Lea dro Mateo, y en su virtud, en la parte dis positiva, se absuelye a nuestro amigo

Al ser conocida la sentencia ha sido España-interesa diseccionar el viejo acogida muy favorablemente y con tal motivo los señores Mateo y Casa Por ese interés, puede acudirse a nueva, han sido felicitadísimos, a cu ver en la pantalla, la versión cinema- yas felicitaciones se une LA REGION

> Mañana publicaremos una información documentada que desvirtúa toda duda sobre el amplio espiritu de solidaridad en que se ha inspirado el Comité pro-presos.

LA REGION Apartado núm. 97

Figuras de la hora.

Dictadura de Machado.

leyes de excepción, resulta contraprodu- vo desembarco, los fusileros marinos. dos yanquis, alemanes y rusos, que cente, porque la oposición responde a un

Hubo un momento en que parecía que que le plazca. la cuestión política iba a zanjarse de modo atraerse a los que en opinión suya, son sus más temibles adversarios. Empezó por su antecesor en la presidencia de la República y jefe del partido conservador.

pacto, cuyos térninos se desconocían, que los unía en una solidaridad indestructible. En virtud de este compromiso, Machado contaba con un Parlamento casi unánimemente incondicional, cuya sumiión le permitió reformar la Constitución, presidencial.

Esta actitud de Zayas y Machado did origen al desmembramiento de sus res pectivos partidos y a la formación de un cuarto partido—la Unión Nacionalistaen el que se agruparon todos los disidentes. La fuerza expansiva de la nueva organización, y también el creciente des contento de las masas obreras y de los medios intelectuales, impulsó a Menocal, nal de su grado seguramente, a apoyar en algunos aspectos a la opinión. La po sición de Menocal era del todo artificiosa. ¿Cómo podía justificar sus staques a un por conocer lo equívoco de su situación. Menocal dosificó prudentemente sus censuras, sin evitar con ello que los organos oficiosos del liberalismo le maltrataran sin respeto alguno a sus años y a su hisron en la puerta de su casa unos policias. que iban apresando a cuantas personas splian de visitar al ex presidente,

Casual o premeditadamente, a los po os días de esta amenaza indirecta se in ritó a Menocal a una transación. Suges iones análogas se dirigieron a los pro hombres más destacados de la Unión Na cionalista, bastantes de los cuales están ometidos a procesos por conspiración o por imaginarios delitos de imprenta. So rataba de romper el incipiente bloque oposicionista, zurciendo otra vez el pacto a cuya sombra vivió en plena enforia, el general Machado.

Pero no obstante los presagios optimis tas difundidos por la Prensa gabernamental, no dieron resultados positivos. Probablemente los oposicionistas comorendieron que otra aproximación al machadismo les envolvería en una impopularidad definitiva.

Hubiera sido inútil esta nueva claudicación. El general Machado hubiera conado con unos volos más en ambas cámaras, pero no hubiera conseguido desarmar a la verdadera oposición, que fía muy poco en los arrepentimientos del general Menocal, y concede escaso crédito a las afirmaciones de algunos nacio nalistas, que no se mueven si no por am biciones personales.

En estas condiciones, el presidente Machado no puede gobernar sin la suspensión permanente de las garantías constitucionales, sin la persecución de la Prensa, sometida a una libertad vigilada, más irritante que la previa censura, y sin la colaboración de una Policía entrometida y desmandada, que inventa complots o las más pacíficas manifestaciones.

se creyese amparado por los Estados Unidos, que, dando a la enmienda Plat la interpretación más conveniente a sus intereses, estiman que no hay razón para in tervenir en la política cubana. No debiera haberla, en efecto, si Norteamérica se decidiera a realizar sinceramente su lla mes de mayo, mada política de manos libres en la América hispana. Pero esta conducta de los!

La situación de Cuba empeora visible- soberania de Cuba, si no todo lo contramente. La táctica del presidente Macha-rio. Indica que, detrás del general Machado, que se obstina en gobernar aplicando chado, están, prestos a verificar un nue-

Es, por tanto, una coacción contra el derecho de un pueblo a darse el Gobierno

Y es algo peor: la seguridad de que, armónico. El general Machado trató de tan pron'o com o la indignación popular contra Macha do se concrete en un movimiento revo' ucionario, los Estados Uniponerse al habla con el general Menocal, dos interponían su fuerza entre la voluntad nacio aal y el presidente repudiado.

¿Esté, próxima esa revolución? Los sín-Hasta bace unos meses, Menocal fué tomas son indudables. El Ejército no uno de los más seguros aliados y de los siento la interior satisfacción; los estumás firmes sostenes del presidente actual. diante s, aleja dos violentamente de la De Zayas, lider del otro partido turnante, Un versidad, están con la mayoría de sus no tenía nada que temer Machado. Los profesores resueltamente enfrentados con tres expresidentes estaban ligados por un el Poder público: el proletariado, dobiemente agobiado por la crisis ezonómica y por la tiranía gube rnamental, se sunra a las protestas de las clasos intelectuales.

Pero ro se puede ser optimista respecto a las posibilidades de la revolución que se fragua en Cube. Si estalla, la domina prelongar, sin ningún derecho, su período rá el militarismo yanqui. Si no cristaliza en un alzamiento nacional, se atonizar en intentos esporádicos, en convolsiones violentas de tipo anárquico y terrorista. de los que son un anticipo-ni es que no son una treta policíaca-los frecuentes atentados dinamiteros contra el general

ISAAC ABEYTUA

Rogelio García González

ESPECIALISTA EN PIEL Y SECRETAS- MEDICINA GENERAL Consulta de 10 a 1 y 3 a 5 Puente

EUTRAPELIA

SACRIFICIO

El ejemplo de sublime sacrificio ofrecido por los vi-jos políticos ante el altar de la patria al encargarse del Gobierno después de los inolvidables apóstrofes can que la Dictadura les «obsequió» durante siete años, empieza a tener imitadores.

El conde de Romanones está de enhorabuena, porque se habia equivocado cuando le asaltaron los temores de una posible renuncia general a los puestos

Todavia quedan patriotas. Y de los buenos, puesto que no vacilarán en sacrificarse cuando les llegue el momento.

Suponemos al conde estos dias con el corazón inflamado de fe patriótica. La cosa no es para menos, porque contrariamente a lo que el temia, el número de los voluntarios dispuestos a imitarle en el sacrificio, siquiera este sea menos doloroso que el suyo, va a exceder bastante al que se necesita para cubrir todas las Corpo-

El mayor número de voluntarios saldrá, desde luego, de las filas monárquicas, que aspiran a ocupar la mayoria delos escaños. Pero los demás campos de concentración política no regatearán tampoco su contribución en número nada des-

Somos un pueblo grande. Muy grande aunque en el extranjero se diga otra cosa de nosoiros, seguramente porque alli no suele darse esta cluse de vatriotas sublimados que aquí tenemos en abundancio, ni reina, como reina en España, el corazón de Jesús para bien nuestro y gloride Dios.

Todavia hay raza. España se salvara.

DE SCIEDAD

Por el acaudalado comerciante de los fomenta y reprime barbaramente las Zamora don Salvador García de Vilaplana y su distinguida esposa doña Aun con todos estos auxilios, el general Loreto Martínez de García y para su Machado, temería por su estabilidad si no hijo Salvador, ha sido pedida a los sonores de Cervera Martinez la mano de au bella hija Carmina.

> Entre los novios se cruzaron valiosos presentes y la boda quedó concertada para celebrarse en el próximo

Estados Unidos no supone respeto para la Les todas las tardes LA REGION

Actualidad sanianderina.

EN EL GOBIERNO CIVIL

El gobernador civil, señor Iscar Peyra, recibió esta mañana numeros visitas de cumplido.

100216 También le visitó el ingeniero di- EN LA ALCALDIA actor de la Real Compañia Asturiana don José María Cabañas, con quien anza fueron a las discrepancias suscitadas entre los a de hoy las obreros con la Empresa.

Se convino en celebrar una reunión, empresa y de los obreros, para solucon una cucli cionar, satisfactoriamente, las disla cara dorsal crepancias a que aludimos.

Don Manuel Soler, presidente de la Gómez, de Liga de Contribuyentes, cumplimentó un cuerpo em al gobernador, participándole que el sabado partirá a Madrid pa a gestioanilla, de 26 al nar varias cuestiones de interés prosa en el dedo vincial.

echa, ocasioni También habló con el señor Iscar e la construcción del edificio para Cobierno civil, asunto del que el go- El agua que no llega a Autiérrez, de labio inferior bernador se informará debi lamente, La Reverta. or considerarlo de interés.

> El gobernador agregó, en su conversación con nosotros, que había ab soluta tranquilidad en la provincia.

EN LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

El presidente, señor García Moranle, recibió esta mañana diversas vitas y despachó numerosos asuntos

Ayer celebró sesión la Comisión mulos de trámite.

Los ediles de las derechas, planearon una interpelación sobre el al ance del decreto limitando, circunsancialmente, la autonomía económia municipal.

as ohras comenzadas.

Sesiones municipales.

La interpelación, como de costem re, fué puro motivo de palabras y

licipal Permanente, resolviendo asun-

El teniente alcalde republicano don todos los pisos.

provincial, en la que urge una visita de un técnico para proceder a la inmediata reparación.

Cuando nos recibió esta mañana el stablecimiento conferenció el gobernador acerca de alcalde, señor L'pez D'riga, nos dijo que cumpliendo lo dispuesto por el Gobierno, había convocado al Plenc del Ayuntamiento, para determinar rabia, de 19 am con asistencia de representantes de la las vacantes de concejales que han de cubrirse en los diferentes aistritos de: la población, con motivo de las próximas elecciones municipales.

El domingo también, aprovechando esta circunstancia se celebrará la se sion de Quintas correspondiente al próximo reemplazo.

El señor López Dóriga carecía de otras noticias y se despidió de nos-

Más de año y medio llevan los vecinos del barrlo La Reyerta suplican- minado en vin segundo término. do una y otra vez al Ayuntamiento y a la Compañía, para que se construya de una vez la ansiada tuberia conductora de aguas.

No han valido ni las quejas por escrito enviadas de forma respetuosa a les autoridades municipales, ni las súplicas dirigidas a la Compañía que explota dicho servicio.

No hace aun muchos años que aquellos vecinos, en una representación nutridisima volvieron a visitar al alcalde señor López Dóriga, demandándole tan justa aspiración.

El alcalde prometió estudiar el asunto; pero van transcurridos más de un centenar de dias y de aquellos ofrecimientos sólo han quedado palabras.

Los técnicos del municipio han obligado a los propietarios de aquellos Palabras, porque se convino en seguir inmuebles para que en todos haya sus correspondientes cisternas y grifos en

AMPUERO

Alpargatas pi so de goma

Gran surtido en zapatillas y almadreñas de todas clases

Se vende una máquina «Singer», para sastre, y dos para ribetear, de

igual marca

Este námero ha sido censurado por el Gobierno civil



-Si tuv, leses un millón ¿qué harias?

-Mucha: cosas. Primeramente me casaría... -¡Para, para; Entonces no es necesario que menciones las demás.

FUTBOL

UN VOTO EN CONTRA

do aún estaba por madurar.

organismos y clubs regionales y su inme- solver la nueva estructuración ideada. diata repulsa, como si quisieran demosdeseo que nunca falta de acertar.

concretándose claramente su origen y responsabilidad personal sin otras asi: tencias ni solidaridades, el proyecto Cabor ha de ser mucho más discutido y atacado y puede que de él resulte una finalidad contraria y satisfactoria: la de reforzar el actual torneo de Ligas llevando alguna localidad tal vez se lograría dar al convencimiento de los clubs de que es vida a un equipo potente, siempre que en solicitado billetes de toda la provincia. la competición más equitativa de las la misma hubiera una base de población puestas en práctica hasta ahora y de que sustentadora; pero a cambio, eso sí, del es susceptible de rendir frutos más sazo- hundimiento de esos clubs de segunda nados y en cantidad suficiente para apla- fila que existen hoy y que logran persistir car el apetito más voraz.

pañoles. Asimismo rendimos la debida lano, con el Celta. justicia a la idea que ha presidido la re- Pues bien; colóquenles ustedes al Eiri-

la Federación española. a suprimir los actuales desplazamientos ner en casa con los ingresos, del público largos que impone la Liga. Pero, al mis- en la develución de visita, y dígannos en mo tiempo, suprime los campeonatos re- qué consiste la ayuda a las sociedades gionales y obliga a los clabs a empezar modestas A quienes, además, se les prilos viejos -- cortos en algunos casos, tan va de toda remota posibilidad de interve-

Parecía que se había llegado a un «statu largos como los actuales en otros—al coquo» razonable en la legislación futbolís- n enzar la temporada. Es decir, que actica, cuando el proyecto Cabot ha venido tualmente, los equipos, tienen el respiro a agitar las tranquilas aguas del lago fe- de no moverse de casa, de su región, derativo. Gran revuelo, mucho interés y mientras duran los campeonatos locales. agunas esperanzas ha despertado ese plan y con el proyecto tendrían que subir fal para estructurar nuevamente las competren o al autobús en el mes de septiemticiones nacionales. La inequívoca auto- bre, un domingo si y al otro no, para desridad del autor del sistema, el momento plazarse como sigue: en la primera agruen que se hizo público y la resonancia pación, de Coruña a Santander o a Valla que logró en seguida, más que beneficiar dolid; en la segunda, de Bilbao a Pamplo su triunfo ha perjudicado en buena parte na o Logroño; en la tercera, de Barcelona a una idea útil y acaso beneficiosa, pero a Zaragoza o a Castellón, y en la cuarta que se ha lanzado prematuramente cuan- de Maerid a Valencia o a Murcia o a Má laga, Sevilla y Huelva. No es el problema De ahí la sorpresa ocasionada en varios de los desplazamientos el que viene a re

Se va - ha dicho Cabot - a la creación trar que no había sido ortodoxa la trami- de un nuevo tipo de profesional, que pue tación. Por eso mismo el proyecto pierde da disponer de más tiempo para sus ocuun cincuenta por ciento de su importan- paciones particulares, evitando de esa cia y virtualidad, pues se convierte ahora forma que el jugador de fútbol, pasados en una idea particular desarrollada, pla- los años de su juventud, no tenga oficio neada y presentada por don Ricardo Ca- ni beneficio. Otro error. No se cambia el bot, eso sí, de tan sólidos conocimientos y tipo del profesional modificando el sistede tan releievante prestigio en el futbol ma de competiciones, sino variando la Sigue la Prensa deportiva de toda Eespañol. Otra suerte hubiera corrido la orientación económica de los clubs y el paña haciendo apasionados comentarios fórmula ideada si, estudiada previamente régimen hipócrita en que ahora se funda- acerca de la sorprendente forma de nues por la Federación Nacional, distribuídas menta. Si se cumpliese a rajatabla lo re- tro campeón regional, y todos los cronis copias a las federaciones regionales y glamentado, no podría existir el tipo ab- tas estàn unánimes en apreciar que el enclubs miembros en propiedad, se hubiera surdo del «as» futbolístico, nada más que cuentro del domingo en Madrid, es algo ido formando un ambiente propicio a la dentro de los límites razonables. Reduz- que se presagia como fuera de programa modificación del régimen imperante per- can los sueldos, que la retribución corra dentro de la Primera División. Nosotros, filando la nueva orientación, buscando parejas con el esfuerzo realizado, no tan por si vienen mal dadas, hemos adquirido las soluciones intermedias que en ella ca- improbo; que la solda la como jugador un modesto boleto para desplazarnos has ben y a fin de temporada en la Asamblea sea una cosa complementaria e insuficien. ta la villa y corte, por vía férrea, como reglamentaria, se podría haber discutido te para la vida, y ellos solos, los jugado- medio más seguro de eludir los ventisquecon entero conocimiento de causa y un res, se verían forzados a buscarse ocupa- ros de El Escudo y Guadarrama, y poder Tal como se ha desarrollado la cuestión seguro de cualquier incidencia.

ideal, sueño irrealizable con cualquier memoria. sistema y mucho menos con la desaparición de los campeonatos regionales. En por sus choques con las fuertes sociedades | festividad de San José, y dar la coin regionales. Veamos un ejemplo. De los cidencia de ser esta una buena época seis equi los gallegos hoy en primera cal para estar en Madrid, ha hecho acu-Admitido el diálogo y expuestas ya altegoría, es indudable que dos, por lo megunas opiniones en pro y en contra del nos, actuarían en la segunda promoción. proyecto, vamos a razonar brevemente ¿Cuál es su porvenir actual y la situación nuestro juicio opuesto, reconociendo que que atraviesan? Seguramente no muy hay lagunas todavía en la organización buenos. Exacto. Y eso con la defensa del del futbol nacional y que existe una cri- campeonato regional, con sus choques sis indudable en muchos de los clubs es- con el Deportivo, con el Racing Ferro-

dacción del proyecto, interesantísimo por ña o al Coruña en el plan de efectuar otra parte y que acusa el grado de pre- constantes desplazamientos a Santander paración—y de «preocupación»—que na- para luchar con el Muriedas, o a Valladodie puede discutir al secretario técnico de lid para contender con la Ferroviaria, o a Salamanca para vérselas con la Unión Tiende, fundamentalmente, el proyecto Deportiva; piensen en lo que van a obte-

Camisas

Corbatas

(TORRELAVEGA)

nir en el campeonato de España, que do de dar consejos a republicanos y soqueda reservado a los cincuenta clubs de cialistas, criticando simultáneamente a

Sobre otros extremos del proyecto también podríamos hacer objeciones, pero haríamos interminable este artículo. Por otra parte, con lo expuesto basta para justificar nuestro voto en contra del plan que comentamos.

ALFONSO R. KUNTZ

LIGA DE CLUBS MODESTOS

Se ruega a los señores que componen el Comité ejecutivo de esta Liga, asistan en el dia de hoy, a las siete y media de la noche, a la reunión semanal, encareciéndoles la más puntual asistencia.

Santander 12 de marzo de 1931.-El

DEL VIAJE A MADRID

ciones permanentes, que les situasen a con certeza informar fielmente a nuestros lectores de cuanto en el «field» de Chamartín ocurra, dándon s de paso una vuelta de un par de días por la Castella-Proteger a los clubs modestos... Vano na, Gran Via y Puerta del Sol, de grata

> Hemos observado la inusitada animación que hay, para salir en el tren de las diez de la noche del sábado, habiéndose especfalmente de Torrelavega y Reinosa.

La facilidad del regreso en los co rreos desde el día 15 al 19, inclusive dir a este viaje a numerosos excursionistas que aprovechan esta oportunidad para visitarle.

Se nos ruega hagamos presente a los rezagados que mañana, a las ocho de la noche termina la inscripción y que el tren saldrá aunque no se haga

Ateneo Obrero

CLASE DE ESPERANTO

Queda abierta la matrícula para esta c'ase hasta el próximo día 16, que dará omienzo la misma.

Quien desee inscribirse puede hacerlo ocos los días laborables de siete y media a nueve y media en secretaría.

Próximamente anunciaremos horas y días de clase.

Trio SOLER

(de la Sinfónica de Madrid)

Elegante salon de the Servicio exc. lente de 'lunchs"

The completo, 2 pesetas

Regionales.

CAMARGO

Para su publicación recibimos la si uiente carta:

«Maliano 10 de maazo de 1931. Soñor don Pedro López Quintana.

Muy señor mío y amigo: Ruégole tenga amabilidad de dar cabida en las colum- jos) nas del periódico que usted tan dignamente representa en este Valle-LA RE-GION-, de las siguientes líneas, por

cuyo fovor le anticipo gracias. Le extrecha la mano.

Publicado por un papelucho titulado El Valle», cuya redacción me parece está cargo de los caciques de este Ayuntamiento de Camargo, ha aparecido un ar- demonio del mar» (sonora), y «Otoño» tículo, sin firma, como todos ellos, tratan. dibujos).

un digno correligionario nuestro. Con esa clase de «tropa», los republicanos al menos, no queremos discusiones de ningún género y menos consejos. Por primera y última vez voy a decirles lo que sigue, como presidente de la Alianza Republicana del Valle.

1.º Que si como sospecho, los que escriben y dan vida a dicha ineducada y mentirosa hojita, lanzada a la publicidad para fines caciquiles, por la proximidad del período electoral, son los anteriores, mejor dicho, los que toda la vida han mangoneado a su antojo a este Valle, cometiendo los mayores atropellos, cuyos hechos demostrados están, me merecen todos ellos la más grande y repugnante desconsideración, como la merecerá de la inmensa mayoría de los vecinos de este

2.º Que todos los afiliados actualmente a la Alianza Republicana del Valle, han demostrado en todos sus actos y he chos la fidelidad que guardan a sus ideales; si así no fuera, nuestra manera de ser los apartaría de entre nosotros.

3.º Que el asunto que el careta anóni mo discute respecto al afiliado Clemente López, primero lo ha sido en esta Agrapación, después de sus declaraciones pu blicas y resuelto satisfactoriamente.

4.º Que toda extratagema que quieran emplear, pues" e les ha visto el plumero, para disgregar a nuestros elementos en beneficio de la ignominiosa causa que de fienden, está de antemano descubierta nosotros los republicanos sabremos cumplir con nuestro deber, donde sea, cuando sea, y de la forma que exijan las cir cunstancias, en el orden general y en el municipal nos adaptaremos hasta dar a traste con vosotros caciques, en lo cual puedo catalogaros como los primeros de España, y malos administradores, esperando la batalla para decir al Valle de Camargo, por si nó ha oído bastante éste el papel de farsantes que estáis desempeñando y habéis desempeñado toda yues tra vida pues no sabéis drsempeñar otro, políticamente, más honrado.

A vuestra disposición donde y de la forma que gustéis, sin care as, cara cara, nada de letras de molde. Y a otra cosa, que discutir con vosotros, aunque llevéis levita, es daros yo persona modes ta, pero con carta de honradez en todos los terrenos, demasiado realce.-Fernan do Salcines.

LIGERO COMENTARIO

No merece la pena comentar, absolutamente nada de cuanto se vierte en la hojo que cita nuestro buen amigo señor Salcines; yo en su puesto, me reservo la réplica que da, desde luego razonable y ade cuada a los desmanes groseros de los se res ignorados que escriben en la misma el público sensato y honrado (repudia e enguaje insultante que para personas dignas se emplea; es hacer demasiado hcnor a unos caciques políticos, tomar en e nsideración sus alaridos y ratonerías propias de individuos que usan recusables procedimientos.

NECROLOGICAS

Falleció en el pueblo de Maliaño, donde ha causado general sentimiento, la respetable señora doña Cristina Bartolí, esposa de nuestro buen amiga don Antonio Po lanco a quien, como a su apreciable fa milia, enviamos nuestro más sentido pé-

El Corresponsal.

GRAN CINEMA .- A las siete y cuarto y diez y media (admision de cupones): «Los músicos» (muda), «El demonio del mar» y «Otoño» (dibujos).

SALON REINA VICTORIA. - A las siete y cuarto, mcda; «El precio de un beso» (español) y «Batalla en el corral» (dibu-

CINE POPULAR REINA VICTORIA.-De seis y media a once y media, «No ches del Trópico», y una cómica, SALA NARBON.—De siete y cuarto a diez: «Un caballero de París», y una có-

PABELLON NARBON.—De seis y me dia a once y media: «Los músicos», «El Crónica de Bruselas.

Elasombroextranjera

Hace unos días he tenido el honor de recibir una visita de compatriotas. Invoeaban al llegar a mí este derecho, y el de a amistad de un buen amigo de España. Ambas cosas me obligaban a ser el cicerone de los que de tal fofma me buscaron. Con este motivo, tuve ocasión otra vez más, y muy de cerca, de estudiar el efecto que este pueblo belga, produce en los que vienen de otras naciones.

Bélgica ha quedado grabada con caracteres indelebles, en la mente y aun en los corazones de aquellas generaciones que precedieron a la gran catástrofe mundial. Su magnifico gesto, fué lo único interesante del drama, porque fué el gesto oportuno, sin desplantes, ni buscando efectos

oueden en un momento dado asomarse al blo, porque el pueblo, saben que con resto de Europa, dan su segundo paso (el en ellos. primero es París) viniendo a Bélgica. Y estoy por decir, que momentáneamente quedan un poco defraudados.

Estos compatriotas me lo decían muy sinceramente. No habían observado ningún detalle que les hiciese asociar los mo mentos presentes con los pasados. Yo he procurado explicárselo, tal y como yo me o explico. Esto es: Bélgica no se nutre de recuerdos del pasado, ni piensa que el tomar de modelo otros pueblos. Pero pue pasado belicoso pueda ser base de un porvenir. Si las circunstancias no hubiesen obligado, los ciudadanos belgas, en aquellos momentos, hubiesen sido ciudadanos de un país neutral, porque hubieran juzgado que ese era su deber.

-Es un pueblo demasiado tranquilo.

me han dicho-y yo he contestado. -Es un pueblo inteligente que sai trabajar y callar, porque no hay me para otra cosa, ya que todo el muni cumple con su deber. Desde el rey ha el más humilde de sus súbditos.

Además, políticamente, es admirabla Este es el solo país en donde puede dans el caso, que se ha dado desde hace pom de que la familia real sea tan democra ca, que una nieta del rey se pierda de s servidores en plena calle, quizás por que darse a jugar con otro chiquillo, y la li ven a Palacio los encargados de la vi lancia, sin aparato de ninguna especi Los miembros de la familia real, y auns mismo rey, se confunden con la multip Por lo anteriormente expuesto, los que en muchas ocasiones. Confían en el pr

-Verdaderamente, es digno de admi ración. Después de esto, comprenden ustedes, queridos compatriotas, que esta país está tan callado y tranquilo, sin vír del recuerdo de su heroísmo y proce rando mantener la felicidad presente no hay que asombrarse tanto. Bélgica un modelo de pueblos, a quien no quiere de que algún día lo lamentemos muy

JUAN LORENZO

La cas

en esta

tiene (

posicio

notabl

liciten

minan

Genera

IMPR]

ESTE P

PROXIM!

Alfons

18; de

Admitte

Prec

buques dis

6 abril valdrá d

IN I

pasajeros c

del pasaje en 1

no 23-63 Dire

Para más

Lea usted LA REGION

Partido republicano democrático federal

Este Partido celebrará asamblea general hoy jueves, día 12, a las siete y media de la noche, en primera convecatoria y a las ocho en segunda en la Escuela laica de la calle le San Roque, para tratar el siguiente rden del dia:

Examen de cuentas. Cuestión electoral. Asuntos generales,

Renovacion del Comité. Ruegos y preguntas. El secretario, J. CAMPANO.

Sucesos locales Casa de Socorro

En el benéfico establecimiento de la calle de la Enseñanza fueron asisti das en la mañana de hoy, entre otras, as siguientes personas:

Ramón Llano Cevadas, de 2 años, de una herida contusa en la cara palmar de la mano derecha, causada casua mente en su domicilio.

Avelino Leite, de 46 años, de una afección en el aparato respiratorio, crasladándosele a la Casa de Salud Por colocar dos cartuchos

Lea usted "La Región".

SITUACION DE LOS BUQUES DE ESTA MATRICULA FRANCISCO GARCIA

«Magdalena R. de García», salió el día i, de Dunston para Santander. «Rita García», llegò el día 4, a Génova; procederá a Sfax.

COMPAÑIA SANTANDERINA

«Peña Labra», en viaje de Cardiff a Cartagena. «Peña Rocías», en viaje de Aguilas

Avilés, LUIS LIAÑO

«José», en viaje de Bilbao a Barry «Esles», en viaje de Almería a Bilbao.

«Cantabria», en Huelva. NGEL PEREZ «Emilia S, de Pérez». en Santander.

«Alfonso Pérez», en Santander.

Vida proletaria.

AGRUPACION SOCIALISTA DE ASTILLERO

Se convoca a los afiliados a Asamble general ordinaria para hoy jueves d 12 del actual y hora de las ocho media, en el local de la Casa del Puel en cuya Asamblea se tratará el siguier orden del día:

Lectura y aprobación de cuentas. Elección de cargos

Conducta a seguir por la Agrupación n las elecciones municipales. Praposiciones de la directiva.

Proposiciones de los asociados y Ruegos y preguntas:

Dados los interesantes temas a tratar, se suplica la más puntual asistencia.

SUCESOS DE LA PROVINCIA

de dinamita.

En el pueblo de Selaya han sido de tenidos y puestos a disposición del uez municipal de aquel término los vecinos del mismo llamados Feruando Saiz Fernández y Juan Manuel Diego Herrero, de 37 y 25 años respectiva mente, como presuntos autores de haber colocado dos cartuchos de dinami ta en la casa-cabaña habitada por su convecina Angeles Fernández, sin que por fortuna haya habido que lamentar ninguna desgracia ni dano alguno en el edificio.

Se ignoran les motivos que obligaron a dichos individuos la colocación de los dos petardos en la residencia de su convecina,

Necrológicas Ayer, falleció en nuest ra ciudad,

dona Juliana Ganzo Mau ci, viuda de Kugama Testimoniamos nues cri, más sentido

pósame a sus hijos don Adolfo y dons Carmen Rugama Gar zo, por la irreparable pérdida que sufren en estos momentos.

Banco de Santander

FUNDADO EN 1857

CAJA DE AHORROS ESTABLECIDA EL AÑO 1879!

CAPITAL: 10.000.000 de pesetas.-FONDO DE RESERVA: 8.500.000 SUCURSALES: Alceda-Ontaneda, Ampuero, Astillero, Comillas, Espinosa de los Monteros, La Nestosa, Laredo, Osorno, Panes, Potes, Reinosa, Santoña, San Vicente de la Barquera, Sarón y Solares.
FILIAL: Banco de Torrelavega, con sucursales en Cabezón y Molledo

CAJA DE AHORROS-Disponible a la vista, a 3,50 por 100 anual hasta 25.000 pesetas. CARTILLAS ESPECIALES, = Disponible con ocho días de preaviso, 4 por 100

de interés anual. Los intereses se liquidan por semestres CUENTAS CORRIENTES, a la vista, 2,50 por ciento anual. 8 días preaviso, 3 por 100.

DEPOSITOS A TRES MESES. 3,50 por ciento. A SEIS > 4,00 > >

Cuentas corrientes de moneda extranjera a la vista, interes variable



ljero

DB 1931

iado tranquilo. ontestado: igente que sa no hay moti todo el mun sde el rey has bditos. es admirah nde puede dar esde hace poo tan democrat se pierda de so quizás por que dquillo, y lall idos de la vig

then que confi digno de adm comprendent ciotas, que es anquilo, sin roismo y proe lad presente. nto. Bélgica uien no quien ablos. Pero pue itemos muy de

inguna especi ia real, y aun con la multin nfían en el po

N LORENZO REGION

etaria.

JA

los a Asamble oy jueves d a las ocho ısa del Pueble rá el siguien

cuentas.

la Agrupación

tiva. ema- a tratar

sisteneia. COMITE

hos han sido de sposición de l término le los Fernan Lanuel Dieg respectiva atores de ha

> idez, sin que que lamentar io alguno en que obligar colocación residencia

s de dinami

pitada por st

CAS tra ciudad,

ci, viuda de más sentido

lolfo y do na por la irre n en estos

0.000 pinosa de Santona,

illedo ual hasta 4 por 100

eausted LAREGION!

Necesita usted neumáticos?

isite AUTO--GOMAS

encontrará todas las marcas a los mejores precios

Velasco, I. - Teléfono 37-28

Cámaras indeshinchables "CAMPOS

¡No más pinchazos!

La casa GARAGE CENTRAL concesionaria exclusiva para la venta en esta provincia de estas maravillosas "Cámaras indeshinchables" tiene el honor de invitar a su numerosa clientela a pasar per su exposición Auto Central Paseo de Pereda 28, para darles a conocer este notable invento tan esperado por todos y realizar cuantas pruebas soliciten, como comprobación de la eficacia de estas CAMARAS que eli minan de una manera definitiva les Fatidicos PINCHAZOS y Reven tones que son casi stempre la causa de fatales accidentes

General Espartero 5 Garage Central Teléfs. 26-39 y 28-29

SUCURSALES Alar del Rey, Astillero, Aslorga, Barruelo, Burgos, Cabezón de la Sal, Cistierna, Ciudad Bodrigo, Frómista, Guijuele, La Bañeza, Laredo, Leon, Lianes Ponterrada, Potes, Bamales, Reinosa Sahagun, Salamanca, Salas delos Inlantes, Santoña, Torrelavega, Unquera y Valencia de don Juan, Cervera de Ro Pisuerga Selaya y Villadi ego.

Capital..... 13.000.000 pesetas. 8.400.000 ,, Desembolsado..... Fondo de reserva..... CUENTAS CORRIENTES a la "vista, 2,50 por 100, de interés anual. - DEPOSI-

TOS, a tres meses, 3,50 por 100 de interésanual, a seis meses, 4 por 100 de in tesés anual-CAJA DE AHORROS—A la vista, 3,50 por 100 de interés anual, sin limitación de cantidad.—CARTILLAS ESPECIALES, disponible, con preaviso de 8 días, 4 por 100 de interés anual.

Créditos en cuenta corriente sobre valores personales. Giros, cartas de crédito, descuenta y negociación de letras documentarias o simples, aceptaciones, do miciliaciones, préstamos sobre mercaderias en depósito, transito, etc,; negociación de monedas extranjeras, afianzamiento de cambios de las mismas, cuentas corrientes en ellas, etc., cupones, amortizaciones y conversiones, Operaciones en todas las Bolsas. Depósito de valores, caja de seguridad para particulares. =Dirección telegráfica y telefónica: MERCANTIL

Teléfono de LA REGION 18-07



Eso...si; no falla!

Un espléndido equipaje anuncia al viajero distinguido, que siempre encuentra habitación y atenciones en el viaje

MALETAS, BAULES CAJAS DE ASEO en condiciones verdad:

G. RODRIGUEZ PRIETO Puerta la Sierra. SANTANDER EL ESPECIALISTA DE LAS INDUSTRIAS DEL CUERO

4 ptas. arroba SEVEENDE EN LA IMPRENTA DE

ESTE PERIODICO

SANTOÑA (Sant ander

MEIOR DIGESTIVO

EL MEJOR APERITIVO Y

Representante exclusivó:

Greóorio Cisneros Moro

Floranes. "Villa Cisneros" Teléfono 10-62



Plaza del Principe 6, teléf. 14-44 Instalaciones eléctricas.

Timbres y reparaciones

Nueva lámpara filamento metàlico de 5 bujías en adelante, a 1,25 ptas.

Venta de las acreditadas lámparas marca OSRAM y PHILIPS, de larga duración y poco consumo

Materiales eléctricos para toda clase de insta-

ciones.

VAPORES CORREOS Linea de Cuba y Méjico

PROXIMAS SALIDAS DE SANTANDER (Salvo contingencias)

Alfonso XIII

18 de marzo

Cristobal Colon

18 de abril

Admitiendo pasajeros de todas clases con destino a

HABANA Y VERACRUZ disponen de camarotes de cuatro literas y comedores para emigrantes

Precio del pasaje en tercera ordinaria

Habiana 535 pesetas más 20'25 de impuestos, total 555'25 Para Veracruz 585 mas 13,50 de impuestos 598,50

Linaa Mediterráneo-Brasil-Plata la abril zaldrá de Barcelona el vapor

INFANTA ISABEL DE BORBON

o pasajeros con destino a Rio Janeiro Montevideo y Buenos Aires pasaje en tercera clase ordinaria incluidos impuesto 563,50 pesetas. Para más informes, dirigirse a sus consignatarios

Hijo de Angel Pérez y Compañia Paseo de Pere-100 23-63 Dirección te l'egráfica y telefónica GELPEREZ



SERVICIOS REGULARES

DIRECTO: España Nueva York 6 expedienes al año.

Cuba y Méjico 12 expediciones al año EXPRES: Mediterráneo a la

RAPIDO: Norte de España a

Argentina 12 expediciones. LINEA Mediterráneo, Cuba y

Nueva Yor. 12 expediciones LINEA: Mediterráneo a Puer-

to Rico, Venezuela y Colom-

Servicio fipo gran hotel -T. S. H.-Radiotelefonfa. -Orguesta. - Capilla, etc.

12 expediciones al año.

Para informes, a las agencias de la Compañía en los principales puertos de España. Es Barcelona oficinas de a Compañía Plaza de Med naceli, 8

EN SANTANDER Paseo de Pereda 36.

CORREAS DE TRANSMISION DE CUERO Y DE BALATA INA PRUEBA CONVENCE EN SEGUIDA MILLARES DE REFERENCIAS

G. RODRIGUEZ PRIETO

Edificia Central: Tantin, 1 Subcentral: Hernán Cortés, 6 En las oficinas centrales se hacen

préstamos sobre [alhajas, ropas y Las operaciones de afiliación y recaudación del Retiro Obrero Obi!

En la Subcentral, se facilitan préstamos: potecarios y cuentas de crédito con garantias de fincas; idem con garantia de valores; créditos y préstamos con garantia per sonali hasta 2,000 pesetas come máximo,

Todas las demás operaciones de Régimen de Retiro Obrero, SECCION DE CAJA DE AHORROS Libretas a la vista tres y medio

Libretas especiales, con presvise de ocho dias, cuatro por cienzo Los intereses son abonados semestralmenter en julio y en eneror

Horas de oficina: Central, de 9 a y de 3 a 5. Los sábados por la tar-de, de 5 a 8 Subcentral: dc 9 a 1 y de 3 a 5



Servicio de trenes

SANTANDER-ASTILLERO

,10,8,40, 10,46, 14,42, 17, 19, 48 SANTANDER-ONTANEDA

Tranvia (los viernes y días 1, 11 y 22 a las 7,30; Correo a las 11,30 idem a las 11,48; Dis crecional a las 15,15. Llegadası

Discrecional a las 8,49; Correo 15,43; idem 18,39; Discrecional 20,20, SANTANDER-OVIEDO

Correo rápido a las 8,20; idem a las 13-40. Llegadası Correo a las 13,40; rápido idem a las 15,20 SANTANDER-LLANES

Salidası Discrecional a las 16.45. Llegadas: Discrecional a las 11,33,

SANTANDER-CABEZON

Correo a las 7,30; Tranvia 12,10; idem jn ves y domingos a las 15,10; Discrecional 19,2 Discrecional a las 9,21; Tranvia 16,14; Co-

rreo 21,10.

NATANDER- TOIJIIAVICA:

(Tranvia a las 9,55; Mixto-Discrecional 17 ueves y domingos); Tranvis 21,40.

Salidası Mixto a las 7,20; Rápido, 9,50; Correo 18,10 Llegadası

SANTANDER-BARCENA

Correo 8,5; Mixto, 18,40; "Rapido, 19,55.

"SANTANDER-BILBAO

Tranvia salida 15,45; llegada 9,35

Correo 8,5; Rápido Hendaya a 13; Mixto

Correo a las 11,7; Mixto 18,04.

SANTANDER-LIERGANES

Correo a las 8,50; Discrecional (hasta Solares) 10,25; Correo a las 12,25; Discrecional a las 15,0; idem con trásbordo en Orejo a las

17,15; idem a las 20,40. Llegadası

Discrecional a las 9; idem con trasbordo en Orejo a las 12,6; idem (de Solares) a las 13,8; Correo a las 13,8; idem á las 15,23; Discrecionalal8,25;a las idem a las 20,55,

Comentada entrevista de Alhucemas con el rey

Bon Alfonso desembarcará en Sautander al regreso de su viaje a Inglaterra el día 23 del actual.

Ventosa hace interesantes declaraciones manifestando que es imposible fijar, siquiera sea en hipótesis, el tipo a que se estabilizará la peseta.-También ha anunciado un decreto relacionado con la liquidación de las Exposiciones

No se puede jugar al «poker» sin-

Madrid .- Recientemente se comenzó a jugar en algunos Círculos de Maconsiderablemente, viéndose concuridisimos esos Centros de recreo. Algunos puntos llegaron a perder cantidades importantes.

Esto ha obligado a intervenir a la autoridad, que ha desalojado los Circulos en que se jugaba, prohibien- cialmente. do hasta los juegos más inocentes para evitar pretextos.

Bilbao.—Está confeccionándose, rá- cho puesto hace algún tiempo. pidamente, y con todo género de es Visitando los lugares de la guerra crúpulos la candidatura que presentarán a las elecciones municipates, los elementos republicanos y sociaobtener los mejores resultados de su participación.

También los comunistas, que poseen algún arra go en determinados Independencia. sectores bilbainos, presentarán una candidatura que luchará en soledad, en que tuvo lugar la batalla de Albuecontra las derechas monárquicas y las ra, con los planos del general Wederechas antidinasticas.

Se pretende ir al copo en todos los distritos para que no salga elegido ningun concejal monárquico.

Los nacionalistas, en gran mayorio,

TOMAS CARRILLO OCULISTA

Consulta de tres a seis Marcelino S. de Sautuola 4, Teléfono 26-18

Disposiciones de la «Gaceta».

Madrid. -El diario oficial publica una disposición de Gracia y Justicia oposiciones de ingreso al Cuerpo de Co debido a su estado de inanición. le rodearon, y el señor García Priete secretarios judiciales.

Otra real orden de Instrucción Pública señala la gratificación que habrán de percibir varios directores de escuelas graduadas de niños y niñas bajo. que no pertenecen a nuestra provincia.

Descarrilamiento.

a causa de un corrimiento de tierras. mo. Los médicos estudian la posibiliaun no ha sido identificada, y heridos una nueva operación.

dos viajeros más. Contra Cambó.

comentadísimo.

nárquica lo ha perdido en la Cataluña | quiaron. Cambó sentirá nostalgia de sus an-

figuas actividades y una nube de tristeza empañará sus ojos. Hay hombres a los que se ve venir,

según la irase vulgar.

A Cambó le vemos alejarse. El cariño de la España grande no tendrá el mismo sentido amoroso y entrañable que el cariño de la gran Cataluña.

Cambó y sus amigos están descentrados, hoy más que nunca, de Ca-

Segismunde Moret 7.

Los proyectos ferroviarios.

Madrid.—El ministro de Fomento ha dispuesto la recopilación de los y al marqués de Hoyos. proyectos formulados respecto a ferrocarriles durante su anterior etapa drid el «poker» sintético, que es una en el departamento, y durante la gesespecie de «bacarrat» y se desarrolló tión de Cambó, Maura y de la prime ra dictadura.

Se harán públicos, como también las actas de las reuniones que viene celebrando el Consejo superior ferroviario bajo la presidencia de Lacierva para que la opinión juzgue impar-

El ministerio de hacienda tendrá un representante en el Consejo Superior En Bilbao, las izquierdas al copo. Ferroviario que será, acaso, el señor Flores de Lemus, que desempeñó di-

de la Independencia.

listas, que han sellado un pacto para tar han llegado cuatro capitanes, tres oficial por hallarse algo acatarrado, tenientes y un intérprete, ingleses, comisionados para visitar los lugares en que se desarrolló la guerra de la

> Estuvieron examinando el campo llington a la vista.

Fatal imprudencia.

Huelva.—Comunican de La Rápita que los hermanos José y Manuel Ro apoyarán, a los candidatos izquier nera salieron a pasear en motocicleta con el niño de doce años José Jiménez. Al salír de una curva, el conductor perdió la dirección, y la moto se ma de la legislación ferroviaria, y precipitó por un barranco de cien me- anunció a los periodistas que mañana tros. El niño resultó muerto y los dos tornará a reunirse el Consejo Superior Ventssa hacer un anticipo de los térhermanos gravemente heridos.

A punto de morir de hambre.

pital de la Cruz Roja, donde los mé-derle despachar hoy con el rey. dicos le apreciaron un ataque cardía-

Reanimado por los auxilios de la declaró: ciencia, el enfermo dijo llamarse Miguel Guerrero, de 22 años, que había llegado de Barcelona en busca de tra-

Llevaba tres dias sin comer ni dor

El ex canciller Müller, enfermo.

Berlin.-El jefe socialista y ex can-Linares.—En la línea del ferroca- ciller Müller, que sufrió hace algunos rril eléctrico de La Loma, entre La años una grave operación de cálculos Yedra y Baeza descarriló un tranvía biliosos, se halla nuevamente enfer-Resultó muerta una anciana que dad o no posibilidad de practicarle

Aviadores franceses en Sevilla.

de Tablada, dos escuadrillas de avio-Barcelona. —«La Nau» publica un nes franceses, pilotados por el corenel Paz acompañada de su hija Pilar. Se articulo de fondo titulado «Los cen- Astier de la Bigarie, el capitán Sartristas descentrados», que está siendo geant, el comandante Barres y dos sargentos. Proceden de Casabianca. Ataca a Cambó de quien dice que En el aeródromo fueron recibidos por lo que ha ganado en la España mo- los oficiales españoles, que les obse-

Los aviadores franceses realizan el eircuito París, Marsella, Orán, Fez, Casablanca, Sevilla, Barcelona y Pa-

Mañana reanudarán el vuelo para Barcelona.

Manifestaciones de Briand sobre el acuerdo naval.

Paris .- Al hablar ante las Comisiones de Negocios Extranjeros y de la Marina militar sobre el acuerdo naval recientemente concertado, Briand subrayó que los resultados obtenidos

Telétono 35.32

De once y media en adelante GRAN SUPERTANGO

Hoy éxito de

Exito de MARY DEALER

Grandioso évito de la bella rumbista

Domingos y dias festivos funciones a las 7 de la tarde

mente satisfactorios para todos los tro de Hacienda. paises firmantes, y particularmente para Italia, que conserva intacto su

Dedicó frases de elogio a Hender son, por la acción que ha realizado sobre este particular.

Dr. J. Muriedas

Garganta, naria oidos. Ayudante delegado cel ter. Anti Ento AUSENTE, AVISARA SU REGRESO

Dos condecoraciones.

Madrid. -La «Gaceta» publica hoy dos decretos, concediendo el collar de Carlos III al duque de Vistahermosa

También pubica otro decreto nombrando miembro del Comité de conciliación y arbitraje entre España y Turquia a don Leopoido Palacios.

La Ley de Reclutamiento.

Madrid. - Por disposición del Ministerio del Trabajo, 🕫 ha decretado que el articulo 269 de la Ley de Re clutamiento, queda modificado en el sentido de que los beneficios contenidos en el artículo 265, puedan ser disfrutados por el nieto único, bijo natu ral, que mantenga a sus abuelos por la via materna, siempre que éstos le hayan cuidado y educado.

Bugallal, tose.

Madrid. - El ministro de Economía Badajoz .- Procedentes de Gibral- no acudió esta mañana a su despacho

En Fomento.

Madrid.-Visitaron esta mañana al ministro de Fomento el vizconde de Exposición de Valencia. Salcedo Bermejillo, el señor Torrada, el obispo de Avila, y el ex senador visitan estos días para tratar de la li señor Alvarez Albornoz.

Una Comisión representante de la de Soria expuso al señor Lacierva que resultados, y dar mayor eficacia a la forma de liquidarse el Consorcio sus trabajos, resinero, causa algún perjuicio a sus 🗍 Dijo el ministro de Hacienda que se

Después recibió el ministro a la Comisión que informará sobre la refor-Ferroviario.

Alhucemas, en Palacio.

Algeciras. - En un banco público Justicia, marqués de Alhucemas, acu- se solucionaria todo. ha sido hallado, gravemente enfermo dió esta mañana a Palacio, antes de un individuo que fué llevado al Hos las doce, y a pesar de no correspon-

Los periodistas, cou gran interés,

-Traigo un decreto reorganizando la Dirección general de Prisiones, y como el rey va a partir para Londres lo he traido hoy para que lo firme antes de su viaje.

Media hora después, salió el marqués de Alhucemas, que confirmó lo que había dicho a la entrada, agredecidido si el rey emprenderá su via e mañana o pasado.

Audiencia en Palacio. Madrid.—El rey recibió hoy en

audiencia al subsecretario de Gobernación, y a los directores generales puerto de Santander. Sevilla.-Llegaron a le base aérea del Timbre y de Bellas Artes.

-Ha llegado a Madrid la infanta hospedan en el palacio del infante Fernando, hijo de aquella.

La dictadura de Machado.

Habana (Radio).—Se ha levantado la acusación que pesaba sobre doce miembros prestigiosos de la Unión Nacionalista, a quienes se imputaba Se está buscando la tumba de Gudelito por la circulación de impresos clandestinos.

Entre estos acusados, figuraban los coronoles Hevia, Peralta y Mendieta el general Peraza.

Espacialista en las enfermedades del Estômago, higado, intestinos y nutri Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Teléfono 23-97

La situación en Perú.

Lima. (Radio).-Ha tomado posesión de sus cargos, después de la ceemonia de jura, el nuevo Gobierno presidido por el señor Sánchez Ocam-

Ventosa habla jotra vez! de estabilizar.

de Hacienda señor Ventosa, declaró a dos. os periodistas que no habia nada de particular.

Empero, el político camboista, se efirió a la estabilización de la peseta, del hecho. aludiendo, nuevamente, a los comen- La Guardia civil de ésta practica zación, comentarios y censuras que paradero.

con el mencionado acuerdo son igual-spreocupan bastante al actual minis-

De lo primero, no hay nada nuevo. coc las bellas artus. El Gobierno sigue su marcha, y manleclaración ministerial.

Por lo que concierne al tipo de esbilización, según el señor Ventosa. cuanto se exponga ahora es prematuro, porque ese tipo no es posible fijarlo. Considera pernicioso formular cá

Aludió a la visita de Quesnay a Madrid, y para hacer resaltar la conveniencia de los comentarios de prensa que no elogian los propósitos estabilizadores, manifestó que un periódico de Paris había dicho, en aquella ocaión, que ya no se estabilizaría la moneda española.

Según el señor Ventosa, bastó la publicaciód de la noticia en el perió dico parisino, para que la libra subiea, pero cuando se hizo pública la versión oficial, confirmando el propóito gubernnmental de estabilizar, la ibra bajó notablemente.

Ya sabe el señor Ventosa que la esabilización tiene enemigos, pero ésos no ignoran que es imposible llegar a revalorizar la moneda sin medilas de Gobierno.

Salvando el respeto que al ministro zación, cree el discípulo de Cambó que se hallan en un error.

Hablando de las liquidaciones del déficit» producido por las Exposiciones de Sevilla y de Barcelona, dijo el ministro que es un asunto de transendencia, pero de fácil solución.

Recordó para corroborar su aserto, a obra de Cambó, al lliquidarse la

Agregó que las comisiones que le quidación de las Exposiciones, harian bien en fusionarse y agregarse a los Mancomunidad de varios municipios Municipios, para conseguir mejores

> firmará un decreto, sobre las lexposiciones y su liquidación, que conocerá antes, naturalmente, el Consejo de

No le parecia oportuno al señor minos de ese decreto, aunque a pre-

guntas de un reportero manifesto que la cifia señalada seria importante, Los periodistas interrogaron al mi nistro sobre la vioita de Garcia Prie-

to a Paracio, y replicó Ventosa que no tenia noticia alguna. De politica—terminó—no hay nada

El viaje del rey a Inglaterra.

Madrid. - Mañana, en el expreso de las 9,20 saldrá por la noche, con dirección a París, el rey.

Don Alfonso permanecerá en Paris el sábado y aunque su estancia será gando que la infanta Cristina mejora breve, es posible que se celebre, con rápidamente, y que todavia no está su asistencia una comida que tendrá interés político.

> Desde París irá el rey a Londres, de donde regresará por la vía marítima, el próximo día 23, desembarcando, como en anterior ocasión, en el

El director de Aeronautica.

Madrid.—Mañana, si el tiempo lo permite, saldrá en avión para visitar a escuela de bombardeo del aeródromo de los Alcázares, el director de Aeronáutica.

tenberg.

Maguncia. - La Sociedad «Gutenber» ha emprendido trabajos en la via ha ocurrido un accidente que ha Blaza del Parque, con la esperanza costado la vida a un niño de quince de encontrar la tumba del inventor años. de la imprenta.

blo gaditano.

Olvera.-Durante la madrugada en el Ayuntamiento de esta ciudad se ha efectuado un robo con escalo, valiéndose de una escalera que se encontraba en la calle, y con la cual lograron tener acceso los ladrones al patio de la Casa Consistorial.

abrieron dos boquetes con una barrebrazo y asi consiguieron abrir.

De esta forma llegaron al salón de oficinas, y desde éste pasaron al de tencia será absolutoria. sesiones, donde se encuentra un es Mødrid. - Esta mañana, el ministro tante, en el que se guardan los fon Cuarenta mil obreros a la calle.

Violentando las cerraduras se lle varon 7.000 pesetas en billetesy plata

rios de Prensa adversos a la estabili- activas pesquisas para describir sa

En Instrucción Pública. Madrid.—El ministro de Instrucción

Cree Ventosa que hay una confu-sión por lo que se refiere a la estabi-se derribe el famoso paredón de Avila En accidente del trabajo, Qua zación y al tipo a que va a fijarse y el alcalde de Barcelona le ha exy el alcalde de Barcelona le ha ex-puesto varias cuestiones relacionadas rrido en los muelles, resul

iene los propósitos que anunció en la nado el cuestionario del texto único para el Estatuto del Magisterio.

En Gobernación.

Madrid.-El ministro de la Gober nación, ha impuesto multas a varios Círculos aristocráticos, por jugarse en brigada de obreros empleada por ellos al poker sintético.

Ha dicho que el Gobierno no auto rizará de ningún modo el juego de prohibidos.

Como los círculos han solicitado que se les condonen las multas, el mi nistro les ha aconsejado que presenten una instancia mancomunadamen

AVISO IMPORTANTE

Para la reparación de calzado tanto de cuero como de crepé, no hay mejor ca-sa en Santander que EL SANATORIO PRUEBE V. Y SE CONVENCERA

Plaza de las Escuelas, frente a El Cantábrico

Grandes nevadas en Alemania.

Berlin .- Han caido grandes nevadas en casi toda Alemania. En Ba merecen los enemigos de la estabili- viera los trenes han sufrido grandes gran conmoción. retrasos y la circulación por carretera se halla interrumpida.

Invasión de delfines. Ferrol.-En la playa han sido en

de cinco metros.

Se ha observado que en el mar hay una invasión de delfines, hasta el punto de que la marejada arroja a tie-

rra a muchos de ellos. Con diversos instrumentos se les ha dado muerte.

Muere a los 96 años y se casó trece ATROPELLADA POR UN AUTO veces.

Viena.—En el pueblo de Jassy ha fallecido una anciana a la edad de 96 calle de San Fernando, por el antiaños, que estuvo casada trece veces en su larga vida. La última vez que contrajo matrimonio fué un año antes Pérez de 42 años, domiciliada en S de su muerte con un campesino de Román de la Lianilla. 45 años. Deja 17 hijos y 42 nietos.

A Carmen Flores la roban.

Barcelona. - La artista Carmen Flo- SE CAE DEL CABALLO res ha presentado una denencia por haberle sido sustraido de su domicilio un solitario que valora en 15.00J pe-

Chserv la desaparición después de una reunión que tuvo con unos ami-

Recomendamos

Vea Vd. lapreciosa colección de zapatos que para la temporada presenta en sus escaparates el

Puerta la Sierra, 2

Venta de helicópteros Cierva.

Londres. - «Daily Mail» anuncia que el próximo viernes se pondrá a la venta un avión tipo helicóptero, construido con arregio a los planos del ingeniero Cierva, cuyo precio estará al alcance de las fortunas modestas. Tendrá dos plazas y una velocidad de 120 millas por hora.

Desgraciado accidente.

Orense. - En la estación de Ribada-

En un tren que viajaba Luis de Castro Montesinos, al descender del Roban al Ayantamiento de un pue- convoy lo hizo con tan mala fortuna que fué alcanzado por uno de los vagones, cuyas ruedas le seccionaron ambas piernas por el tercio medio inferior, falleciendo a los pocos momen

Contra el caricaturista «Apa».

Barcelona -- Se ha celebrado Con-Después de violentar la puerta sejo de guerra contra el caricaturista «Apa», por un dibujo publicado en un na y por los agujeros introdujeron un periódico, que fué estimado ofensivo para los Institutos armados.

Se tiene la impresión de que le sen

Munich. - Se ha registrado un grave conflicto en la industria metalúrgi-Ignórase quiénes sean los autores ca. Los patronos han declarado el «lock out», en vista de haberse negado los obreros a acaptar la reduce ón del 15 por 100 de sus haberes. El acuerdo afecta a unos 40.000 obreros:

TRES ACCIDENTES

Góme

Viernes 1

Sabemos q

verdad, cuar

raria a ella,

arrollados. I

papel de inc

farsantes. Po

la campeña c

legas de la iz

El obrero

estas horas, g

guál es la ver

mento polític

que sea la act

sente. Hemos,

Con el més in

dísticos por 1

econó nicos qu

dad dentro de

co'avencionalis

Pero una ve

hemos de lle

con el medio

pretender que

seria inútil v

la satisfacción

cumplido. Y u

amos los hec

carnos al lado

erreten o d

El hecho qu

aceptar, es la p

nes municipale

a él hemos de 1

n otras ocasio

vencer al traba

oc las bellas artus. El señor Gascón y Marín ha termi- tan gravemente heridos da obreros.

EN EL MUELLE CARBONERO

Esta tarde, a las dos y media, un contratista don Marcelino Diaz, se ha llaba trabajando, en el muelle llama. do del carbón, en la descarga de un buque inglés entrado ayer en

Parte de los obreras, estaba en la bodega, cuando al elevarsa sobre ésta la grúa que se utiliza para las faenas se cayó, a un metro de altura, el ca dero, cargado, alcanzando a dos d los trabajadores.

Estos dos obreros fueron sacado rápidamente al exterior, y conduc dos en un automòvil a la Casa de s corro, donde los médicos señores () tiz, Dou y Trápaga, asistidos por practicante señor Iglesias, les practicante señor Iglesias, les practicantes practicantes de la companya del companya de la companya de la companya del companya de la comp caron la prime la enra.

Al obrero Evedio Alonso Ramos, de 23 años, con domicilio en San Martin Inúmero 4, se le asistió de una herid muy extensa en la región perineal

A Santiago Iglesias Fernández de 46 años, también casado, con domilio en Peñacastillo, barrio de Cam rreal, se le asistió de grave conmo ción. Este herido se quejaba de ago. contrados numerosos delfines, algunos dos dolores en ambas piernas, en las que es posible existan fracturas.

Ambos obreros, fueron diagnostica. des como de pronéstico reservado, se les trasladó en camillas al Sana rio del doctor Madrazo, donde el gundo de los nombrados quedará s metido a observación.

Esta tarde, fué atropellada en móvil 3.919 de la matrícula de Sa tander, la señora doña Carmen To

En la Casa de Socorro se la ag de lesiones de pronóstico reservad

sideración.

Hoy por la tarde, a primera le al transitar, montando un caballo a carretera de San Román, Auto Arenas Pardo, de 24 años, se cayó la bestia, que sufrió una espantada pasar junto a un automóvil de lin La amazona fué asistida en la Ca de Socorro de heridas de alguna co

Pittos y enfermedades, de la mujer MEDICO CIBULANO

Artículos ingleses.



Blanca, 11.-Santander Apartado 160 Teléfono 31-10 Casa en Gijón: Corrida, 42

Habiéndose recibido una importa te partida de géneros ingleses par la presente temporada, invito a la personas más exigentes en el arte vestir, a examinar las extensas of lecciones recibidas del más deputa do gusto inglés, creadas por el art 1-1 1-1 Sartorial

Esta Casa garantiza todos sus art y como igualmente su perfección corte, siendo su especialidad la coción de toda clase de trajes sin pru de ninguna clase,

rescientos ob o expuso que t Ayuntamiento y ado hace bastar

narios inscriptos lue alegar [exer eberán presenta

adoptar una a reacionista en Las eleccione rincipio de un decisiva para la supremacía que ranias: la fictic! la verdadera, q ¿Puede el ol

EN EL GOB El gobernado

tición del Circu

a cursado un t mpañía del 1 antander: Ma in, como has Jna comisión del señor Isca tapertura del

e Obreros dei

El gobernado esolverá a la n Las facultade Ayuntamiant Varias comisi ovincia ham

ara pedirle ac mitardo, dura a facultades e Figuraron en Torrelavega a de Torrelave ne las obras qu

Presentacion

Gran su